

Homeopatía, tratamiento inocuo, toxicidad nula

La homeopatía es una corriente dentro de la medicina que tiene la ventaja de ser inocua para el paciente. Se basa en la ley de la similitud: "Similia Similibus Curantur", es decir, que toda sustancia medicinal provoca en el hombre sano aquellos síntomas que pueden curar en el enfermo. Utilizando dosis en concentraciones infinitesimales, la toxicidad es nula.

La doctora María Angeles Marín, afincada desde hace un año en Toledo, atiende una consulta en el corazón del Casco Histórico donde utiliza, para curar a sus pacientes, tratamientos homeopáticos en combinación con otras técnicas: electroterapia, láser oligoelementos o acupuntura.

El diagnóstico del paciente se hace a través de la medicina convencional "conocida la naturaleza de la enfermedad, utilizo la homeopatía combinándola con otros tratamientos que sustituyen los medicamentos fuertes, antiinflamatorios y corticoides. En casos de reumatismo, aplico la laserterapia de intensidades altas y la electroterapia, de corrientes interferenciales de baja frecuencia".

El 80 por ciento de los pacientes que trata María Angeles Marín tienen ar-

tritis; son, en su mayoría, mujeres con edades comprendidas entre los 30 y los 60 años, "Suelen ser personas que no tienen muchas esperanzas de curarse o están siendo tratadas con métodos muy costosos que provocan efectos secundarios; sobre todo a nivel digestivo, úlceras, dolores y astralgias".

La homeopatía nace en el año 1810 de la mano de Hahneman quien, traduciendo un tratado de farmacopea, se fija en el hecho de la similitud entre los síntomas de la malaria y la de los obreros afectados en la elaboración de la corteza del extracto de la quina. Experimenta en sí mismo los efectos, ingiriendo una pequeña cantidad durante varios días, comprueba que tiene fiebres intermitentes, llegando a la conclusión de que la quinina provoca los síntomas que puede curar.

La doctora Marín aplica la homeopatía en casos de acné moderado, dolores de cabeza obsesivo y de artrosis, los tratamientos suelen durar unas diez sesiones, de una hora de duración, "trato de conseguir una eficacia al cien por cien en todos los casos, pero prefiero tratar solamente enfermedades, eludo los problemas en que interviene la voluntad del paciente".

Para dejar de fumar existe un tratamiento con acupuntura y homeopatía de buenos resultados, pero "hay personas que vienen a medir sus fuerzas contra las mías, y evidentemente ganan ellos si quieren". El tratamiento homeopático, en este caso, es la prescripción de la causa de su enfermedad, la nicotina, administrada en dosis muy pequeñas y unida a la acupuntura, hace que la persona no desee fumar, calmándole la ansiedad del fumador empedernido.

Las medicinas homeopáticas no son caras, señala la doctora Marín, la materia prima es baratísima, pero el precio depende de los laboratorios que trabajan los productos. Me interesa por conocer si estas medicinas potencian el efecto "placebo" medicamento prescrito sin ningún efecto terapéutico, sin conocimiento del paciente. "Todo en esta vida tiene un efecto placebo, en algunos casos sí, al igual que los medicamentos mal prescritos. El mismo médico tiene un efecto placebo sobre el paciente, esto no es picaresca ni nada, es arte, el que un médico sepa curar a un enfermo mejor que otro, sabiendo lo mismo, no es magia, es influjo en la gente".

Carmen R. CARLAVILLA



Mayor de Pielés
Almacén y Fábrica
Añover de Tajo

Exposición y venta Trinidad, 14 Telef: 22 97 12 Toledo